



# PFARRNACHRICHTEN

„Der Engel des Herrn brachte Maria die Botschaft.“

Der Angelus ist eine alte Gebetstradition der Kirche, die uns das ganze Jahr über an die Weihnachtsgeschichte erinnert. Denn die Botschaft der Menschwerdung Jesu gilt nicht nur für den Festtag — sie sagt uns: Gottes Nähe ist jeden Tag da. Gerade im Evangelium des 4. Adventssonntags begegnet der Engel auch Josef. Mitten in seine Unsicherheit und seine Sorgen hinein spricht Gott ihm Mut zu. Josef steht vor einer Situation, die ihn völlig überfordert. Er versteht nicht alles, und doch entscheidet er sich, der Botschaft zu vertrauen. Das heißt, Maria und Josef behalten diese Frohbotschaft nicht für sich. Beide handeln auf ihre Weise: offen, mutig. Maria macht sich auf den Weg zu Elisabeth und bringt Jesus, den Friedensfürsten, mit – noch verborgen, aber schon wirksam. Und Josef gibt dem Kind öffentlich den Namen Jesus, den Retter. Damit stellt er sich sichtbar hinter das, was Gott begonnen hat. Auch wir erleben heute vieles, das uns ratlos macht. Und doch sind wir eingeladen, es Maria und Josef gleichzutun: dem Leben Raum zu geben – mit Verständnis, mit Treue und mit kleinen Schritten des Friedens im Alltag. Weihnachten erinnert uns daran: Gott bleibt nicht fern, er kommt zu uns — als Kind, als Hoffnung, als Nähe, als Immanuel (Gott mit uns).

Möge dieses Weihnachtsfest uns Mut schenken, trotz aller Unruhe auf Gottes Nähe zu vertrauen und Zeichen der Hoffnung zu setzen. Eingeladen sind wir dazu, allen, die wir begegnen, die Frohbotschaft zu bringen. Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien ein gesegnetes, friedvolles und frohes Weihnachtsfest.

Ihr Pastor Chinemelu Emehelu

Frohe Weihnachten  
und ein gutes neues Jahr  
wünscht Ihnen  
das Pastoralteam  
und die Pfarrsekretärinnen!





**Die Mitteilungen aus der Gemeinde  
entnehmen Sie bitte den ausliegenden  
gedruckten Exemplaren.**

## **■ Infos**

### **Wichtiger Hinweis aus dem Pfarrbüro:**

Aufgrund der Feiertage kommt der 1. Pfarrbrief und die Gottesdienstordnung im neuen Jahr am 18. Januar. Einsendeschluss hierfür ist der 13. Januar.

Das Pfarrbüro bleibt am Freitag, 02. Januar geschlossen.

Am Samstag, 10. Januar feiern wir die Hl. Messe als **monatliches Gedenken** für die im Oktober und November verstorbenen Gemeindemitglieder um 17 Uhr in St. Marien.

### **Meditations-Gruppe Herzensgebet:**

Mit dem Herzensgebet beginnen wir eine Entdeckungsreise, um uns für Gottes Gegenwart in der Stille mit all unseren Sinnen zu öffnen, zu lauschen

und uns zu stärken. Herzliche Einladung, keine Vorkenntnisse erforderlich. Wann: Jeden 1. und 3. Dienstag im Monat um 18 Uhr, im Vorraum der Ulrichkapelle (Kirchstraße 2, Schloß Neuhaus). Info: Pfarrbüro, Telefon: 05254 2531, Verantwortlich: Cilli Kley Treffen im Januar: 6. und 20. Januar

### **Angebot für Alleinstehende!**

Offener Mittagstisch für alleinstehende Seniorinnen und Senioren im Pfarrzentrum St. Joseph Mastbruch. Zum nächsten Treffen am Sonntag, 11. Januar um 12 Uhr laden wir herzlich ein. Ein Fahrdienst kann organisiert werden! Anmeldung bis spätestens Mittwoch, 7. Januar, bei Christa Hansjürgen 05254 31 05.

Die **Schlaganfallselbsthilfegruppe** trifft sich am Mittwoch, 14. Januar um 18 Uhr im Pfarrzentrum St. Joseph.



## ■ St. Heinrich und Kunigunde

### Infos zur Pfarrkirche

Absperrung an der Westseite der Pfarrkirche (inklusive Kirchenportal) wegen herabfallender Putzbrocken.  
Aus Sicherheitsgründen musste der Bereich vor dem Kirchturm St. Heinrich und Kunigunde abgesperrt werden. Bei der Überprüfung durch einen Gutachter wurden Schäden am Putz des Turms festgestellt. Große Teile des Putzes liegen hohl und ein Abstürzen kann nicht ausgeschlossen werden. In Abstimmung mit dem Erzbischöflichen Generalvikariat haben wir umgehend reagiert und den betroffenen Bereich entsprechend abgesperrt. Die Maßnahme dient dem Schutz der Kirchbesucher und der Allgemeinheit. Wann die Sperrung aufgehoben werden kann, ist derzeit noch unklar, da zunächst

eine fachliche Begutachtung sowie notwendige Sicherungs- und Sanierungsarbeiten erfolgen müssen.

Wir weisen darauf hin, dass aufgrund der Absperrung der barrierefreie Zugang zur Pfarrkirche nur über den Eingang am „Quinhagen“ (Südseite) möglich ist. Außerdem bleibt der Zugang zur Kirche (zu den Gottesdienstzeiten) weiterhin über die beiden Eingänge zur Schloßstraße hin gewährleistet. Wir danken für das Verständnis hinsichtlich der erforderlichen Einschränkungen und bitten Sie, die eingerichteten Absperrungen zu beachten. Über den weiteren Verlauf werden wir zu gegebener Zeit informieren.

**Die kfd St. Heinrich und Kunigunde** lädt herzlich zum Plaudertisch am Freitag, 02. Januar um 15 Uhr in das Café Goeken ein.

### Offene Kirche in der Weihnachtszeit

Auch in diesem Jahr ist die Pfarrkirche St. Heinrich und Kunigunde in Schloß Neuhaus vom 25. Dezember (Weihnachten) bis zum 4. Januar 2026 und am Dreikönigstag, 6.Januar 2026, jeweils nachmittags von 13 bis 16 Uhr geöffnet. So ist ein Besuch der Weihnachtskrippe, vielleicht verbunden mit einem Spaziergang durch den Ortskern von Schloß Neuhaus, in dieser Zeit möglich.

Rund 30 Ehrenamtliche der „Kirchengilde 2010“ machen dieses Angebot seit 2010 in der Sommerzeit von Mai bis September an allen

Sonn- und Feiertagen und in der Weihnachtszeit. So besteht auch die Möglichkeit zum Besuch der Kirche zum stillen Gebet und insbesondere für auswärtige Gäste zur Besichtigung dieser historischen Kirche.

Die „Kirchengilde 2010“ freut sich auch über neue Mitglieder, die etwa drei- bis viermal im Jahr nachmittags für ca. 2 Stunden die Aufsicht in der Kirche übernehmen. Interessierte können sich zu den üblichen Öffnungszeiten im Pfarrbüro oder bei Konrad Bröckling (Tel. 05254 4634) melden.

### ■ St. Joseph, Mastbruch

**KAB – Familien- und Männerverein** lädt alle Mitglieder/in am Samstag, 24. Januar um 18 Uhr zur Jahreshauptversammlung ins Pfarrzentrum St. Joseph in Mastbruch ein. Auf der Tagesordnung steht der Bericht des Vorstandes, die Wahlen des 1. Vorsitzenden/in, des stellv. Vorsitzenden, Kassierer/in, Beisitzer/in, Hüttenwart, Hüttdienstler, Obleute und Kassenprüfer/in. Das Jahresprogramms 2026 wird vorgestellt und erläutert. Zwischendurch wird wieder ein leckerer Imbiss gereicht.

Herzliche Einladung zum ersten **Seniorennachmittag** im neuen Jahr am Dienstag, 06. Januar. Beginn ist um 15 Uhr mit der Messe in St. Joseph anschl. gemütliches Beisammensein bei Kaffee und Kuchen im Pfarrzentrum.

Die kfd St. Joseph lädt ein zur **Kripfenfeier** und anschl. Eierpunsch am Mittwoch, 7. Januar um 18 Uhr im Pfarrzentrum.

### ■ St. Marien, Sande

Die Chorgemeinde St. Cäcilia sagt  
**D A N K E S C H Ö N !!!**

Bei unserem Weihnachtskonzert wurden 800 € von den Zuhörern und Sängern für die Aktion Lichtblicke e.V. für in Not geratene Menschen in NRW gespendet!

Herzliche Einladung!

Am Donnerstag, 8. Januar findet um 18 Uhr in der Kirche St. Marien ein **offenes Weihnachtssingen** unter der Leitung des Dekanatsmusikers Martin Geiselhart statt.

**Kfd:** Herzliche Einladung an alle interessierten Frauen zur Teilnahme an unserer Jahreshauptversammlung am Freitag, 16. Januar um 18 Uhr im Pfarrheim. Die Agenda wird mit der Zeitschrift Junia Anfang Januar verteilt. Wir starten mit einem kleinen Imbiss.

**Kfd:** Am Freitag, 06. und Samstag, 07. Februar feiern wir wieder **Karneval** in Sande. Karten für 10 € können im Vorverkauf am Sonntag, 18. Januar von 10 bis 11 Uhr im Pfarrheim erworben werden.

Der nächste Pfarrbrief erscheint am 18. Januar. **Einsendeschluss** ist am Dienstag, 13. Januar.